
Protokoll

der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Bauen, Wege, Natur- und Umweltschutz

am Dienstag, den 14. Februar 2023, 19:30 Uhr im Feuerwehrhaus Pratjau

Anwesend: GV Carsten Heinemann Abwesend: wB Christian Schlosser
GV Antje Wohlert,
GV Kai Wingrat, Gemeindevertreter: Bgm. Hans-Joachim Lütt
GV Martin Fröber, Martin Buhmann,
GV Norbert Engels, Burga Petersen
wB Dennis Harder, Nicola Bormki
wB Horst Langfeldt,
wB Jörn Vollbehr Gast: Sabine Boll

zu TOP 1 Begrüßung

Der Vorsitzende Carsten Heinemann eröffnete die Sitzung um 19:30 Uhr.
Er begrüßte alle Anwesenden, stellte fest, dass die Einladung form- und fristgerecht 
zugegangen ist und schlug folgende Änderung der Tagesordnung vor:

TOP 2  Weiteres Vorgehen Dorfgemeinschaftshaus Fargau
TOP 3  Einwohnerfragestunde
TOP 4  Ideen aus dem Ortsentwicklungskonzept
TOP 5  Verschiedenes

Den Änderungen der Tagesordnung wurde zugestimmt.

Zu dem Protokoll der Sitzung vom 20.09.2022 wurde folgende Erweiterung vorgeschlagen:

TOP  4 Brücke Torfmoorweg

Auf die Frage von Horst Langfeldt „Warum er über die Brücke fahren müsse?“ antwortete 
Martin Buhmann „Weil es einfacher ist.“

Das Protokoll mit dieser Erweiterung wurde mit 6 Ja und 2 Nein Stimmen genehmigt.

Bürgermeister Lütt erklärt Kai Wingrat auf Grundlage der Gemeindeordnung als nicht mehr 
stimmberechtigt im Ausschuss, da er aus der Partei FWFP ausgetreten sei.
Daraufhin setzte sich Kai Wingrat unter Protest zu den Gästen.

zu TOP 2 Weiteres Vorgehen Dorfgemeinschaftshaus Fargau

Martin Fröber erläuterte das Ergebnis der Arbeitsgruppe und den priorisierten Entwurf 3 
des Architektenbüros.



Die Zukunft der beiden Feuerwehren wurde diskutiert. Dieses hat evtl. Einfluss auf die 
weitere Planung das Baus.

Das vorgesehene Flachdach wurde als problematisch angesehen. Es bietet aber bessere 
Möglichkeiten für die Errichtung einer Photovoltaikanlage.

Es wäre wünschenswert eine Möglichkeit zur Kinderbetreuung im Gebäude vorzusehen.

Beschluss:       Der Ausschuss empfiehlt dem Gemeinderat den Neubau des Dorf-
        gemeinschaftshauses auf Grundlage des Entwurfs 3 des Architekturbüros.

6  Ja Stimmen, 1  Enthaltung

Martin Fröber verlässt wegen eines dringenden Termins die Sitzung.

zu TOP 3 Einwohnerfragestunde

Der Aushang zur Einladung zu dieser Sitzung in Pratjau fehlte. Das Schloss war defekt und ist
mittlerweile ausgetauscht worden

Martin Buhmann erinnerte noch einmal an die schadhaften Spurplattenwege hinter seinem 
Hof. Außerdem ist ein Schacht defekt. Bgm Lütt schaut sich dieses an.

Vor Knüll 20, Fargau ist ein Gulli stark verschmutzt und wurde bei der letzten Reinigung 
übersehen.

Im Gemeindegebiet sind die Banketten stark ausgefahren. Einige problematische Stellen 
müssen kurzfristig aufgefüllt werden.

Der Rinnstein am Parkplatz der FF Pratjau ist zugewachsen.

Der Bolzplatz am Sportheim muss noch von Fa. Pohl wieder hergerichtet werden. Der Boden
ist stark verdichtet und muss gelockert werden. Die Maßnahme muss begleitet werden.

Die Aktion „Saubere Gemeinde“ findet am Fr. 31.03.2023 statt.

Bei der Brücke Torfmoorweg wurde ein Statiker beauftragt. Die Begutachtung soll im März 
stattfinden.

zu TOP 4 Ideen aus dem Ortsentwicklungskonzept

Kai Wingrat hat sich Gedanken zu weiteren Maßnahmen aus dem Ortsentwicklungskonzept 
gemacht. Ein Thema ist die Verkehrssicherheit. Vor einiger Zeit wurde dieses bereits schon 
einmal wie folgt angeregt:

– Satzung Straßenreinigung wegen Unleserlichkeit neu schreiben und verteilen

Kai Wingrat erklärt sich bereit diese neu zu schreiben.

– Große „30“ auf Straße Knüll sowie in Sophienhof aufbringen



Das Straßendreieck am Ortseingang Pratjau aus Richtung Pülsen ist sehr ungepflegt und 
vollgestellt.

An der Bushaltestelle Pratjau fehlt eine Mülltonne. Die Anbringung von 
Hundekotbeutelspendern wurde diskutiert.

Es soll eine Arbeitsgruppe gegründet werden um weitere Punkte zu besprechen. Mitglieder 
sind vorerst Carsten Heinemann und Kai Wingrat. Es werden noch 1-2 Personen aus Fargau 
benötigt.

zu TOP 5 Verschiedenes

Die Hausanschlusskästen der SH-Netz sind teilweise stark verunreinigt. Es sind noch einige 
Trafohäuschen vorhanden, die bemalt werden können.

Die Sitzung wurde um 21:17 Uhr beendet.

Protokoll

Carsten Heinemann


